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В настоящей статье представлен авторский анализ обсуждаемых на высшем государственном уровне из-
менений законодательства о Конституционном Суде Российской Федерации*. В частности, особое внимание 
уделено формированию новых трендов корректировки института конституционного контроля (процессуаль-
ный аспект), востребованных политической элитой и зачастую необходимых для сиюминутной корректировки 
соотношения политических сил, но в то же время в недостаточной степени проработанных с научных позиций. 
В ходе исследования делается вывод, что подобное расхождение между ожидаемым и реализуемым направ-
лением развития института конституционного контроля неизбежно ведет к повышению рисков в деятельности 
Конституционного Суда РФ, а также едва ли соотносится с такими фундаментальными конституционными 
принципами, как поддержание доверия граждан к деятельности государства (в том числе его отдельных ор-
ганов), а также правовой определенности (в контексте предсказуемости правового эффекта регулирования).
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This article presents the author’s analysis of the changes in the legislation on the Constitutional Court of the 
Russian Federation, that are being discussed at the highest governmental level. In particular, special attention is paid to 
the formation of new trends in adjusting the institution of constitutional control (the procedural aspect), which are in 
demand by the political elite and are often necessary for immediate adjustment of the political forces balance, but, at 
the same time, are insufficiently developed from the point of legal theory. The study concludes that such a discrepancy 
between the expected and that of being carried out directions of development of the institution of constitutional 
control inevitably leads to increased risks in the activities of the Constitutional Court and also hardly correlates with 
such fundamental constitutional principles as maintaining the trust of citizens to the activities of the state (including its 
certain governmental bodies), as well as legal certainty (in the context of predictability of the legal effect of regulation).
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* Далее по тексту — Конституционный Суд РФ.
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